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RÍO GRANDE

El secretario general de la Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica, 
Juan Carrizo, formuló un negativo balance de la realidad, y detalló problemas 
e inconvenientes del sector docente.

EL MUNICIPIO Y BOCA 
JUNIORS RATIFICARON 
SU COMPROMISO Y 
TRABAJO CONJUNTO

VALU GARAY, ENTRE 
LOS MEJORES DEL 
MUNDO

La Municipalidad de Ushuaia hizo entrega de 33 decretos de preadjudicación a familias 
integrantes del Sindicato Unificado de la Educación Fueguina (SUTEF).

EN 10 AÑOS BAJÓ LA NATALIDAD PROVINCIAL UN 50%

LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 33 DECRETOS 
DE PREADJUDICACIÓN DE TIERRAS 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

TENDENCIA NACIONAL

DOCENTES DE ESCUELAS TÉCNICAS
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ACTUALIDAD

Un estudio revela qué gobernador logró superávit y cuál sufrió la mayor caída 
en término de ingresos en el segundo trimestre. Tierra del Fuego 
está penúltima, con una baja de -20,5%. PÁG.  2

TENIS

El intendente Martín Perez y 
autoridades del Club Atlético 
Boca Juniors firmaron un 
convenio a partir del cual 
se extiende por tercer año 
consecutivo el trabajo 
mancomunado entre ambas 
instituciones. 

“EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN NO ESTUVO A LA 
ALTURA DE LAS NECESIDADES DE LOS DOCENTES”

PÁG. 11

TIERRA DEL FUEGO ES LA 
SEGUNDA PROVINCIA CON 
MAYOR CAÍDA DE INGRESOS

Será Top 26 en el ranking mundial 
junior. El fueguino Valentin Garay 
cerró su 2024 en el Orange Bowl 
de los Estados Unidos y pasará las 
fiestas con su familia en Ushuaia. El subsecretario de Justicia de la provincia, Gonzalo Carrillo, confirmó información 

circulante a nivel nacional sobre la preocupante baja en los índices de 
natalidad, acentuada particularmente en Tierra del Fuego.
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TIERRA DEL FUEGO ES LA SEGUNDA PROVINCIA 
CON MAYOR CAÍDA DE INGRESOS

Un estudio reciente de la consul-
tora Politikón destaca que Tierra del 
Fuego se posiciona como la segunda 
provincia con mayor caída de ingre-
sos en el segundo trimestre del año, 
registrando una baja del -20,5%, sólo 
superada por Formosa, que encabezó 
el descenso con un -22,4%. 

Este escenario, enmarcado en un 
contexto nacional de fuertes recortes 
en las arcas provinciales, refleja el im-
pacto de la contracción económica, las 
modificaciones impositivas y las polí-
ticas de ajuste fiscal impulsadas por el 
gobierno nacional.

El informe atribuye la merma en los 
ingresos corrientes provinciales a fac-
tores como el descenso del 10,7% en 
los Recursos Tributarios, vinculado al 
debilitamiento de la actividad econó-
mica y a la reciente modificación en el 
Impuesto a las Ganancias. 

Además, otros componentes funda-
mentales de los ingresos, como las Con-
tribuciones a la Seguridad Social (-14,6%), 
las Rentas de la Propiedad (-6,7%) y las 
Transferencias Corrientes (-71,4%), tam-
bién mostraron caídas significativas.

En el caso específico de Tierra del 
Fuego, la provincia figura entre las más 
golpeadas por el ajuste del gasto públi-
co. Según el informe, “los mayores re-
cortes del gasto total se observaron en 
Santiago del Estero, Tierra del Fuego, 
Formosa y San Luis, todos superiores 

Un estudio revela qué gobernador logró superávit y cuál sufrió la mayor caída en término de ingresos en el segundo trimestre. 
Tierra del Fuego está penúltima, con una baja de -20,5%.

al -40%”. 
Este panorama refleja una política 

contractiva que, si bien logró que las 24 
jurisdicciones subnacionales cerraron 
con superávit primario, dejó a Tierra 
del Fuego en una posición vulnerable 
frente a la disminución de los ingresos.

En cuanto a los Ingresos de Capital, 
todas las provincias experimentaron 
retrocesos pronunciados, con una baja 
consolidada del -84%. Este resultado 
obedece, en gran medida, a la reduc-
ción de las Transferencias de Capital, 
que cayeron un -89,6% debido al re-
corte aplicado por el gobierno nacio-
nal, y a una contracción de los recursos 
propios de capital (-95,3%). 

Tierra del Fuego no fue la excep-
ción, viéndose afectada por la drástica 
disminución de la inversión financiera 
y la falta de transferencias que históri-
camente han sido un sostén clave para 
sus arcas públicas.

Sin embargo, en el marco general 
del ajuste, algunas provincias lograron 
atenuar las pérdidas. Neuquén, por 
ejemplo, fue la única jurisdicción que 
reportó un incremento en sus ingresos, 
con una suba del 4,7% en el segundo 
trimestre, destacándose como una ex-
cepción frente al panorama adverso.

Por otro lado, los números relativos 
al superávit financiero arrojan un dato 
llamativo: 23 de las 24 provincias logra-
ron cerrar con un balance positivo. La 

SÓLO SUPERADA POR FORMOSA

LA DESPENSA “EL SOL” FUE DECLARADA 
DE INTERÉS HISTÓRICO Y CULTURAL

La Legislatura declaró de interés 
histórico y cultural a la despensa El 
Sol de Río Grande. En el documen-
to parlamentario se indica que, es  
fundamental a la memoria colectiva 
como símbolo de identidad y sentido 
de pertenencia de las generaciones 
pasadas, presentes y futuras. 

El comercio ubicado en el cas-
co central, en la esquina de las calles 
Fagnano y Alberdi, simboliza la etapa 
del incipiente progreso del pueblo del 

norte fueguino.
La Resolución Nº 412/24 promovi-

da por el Bloque FORJA se aprobó en 
la 7ª sesión legislativa, dado el sep-
tuagésimo aniversario de ese “peque-
ño y emblemático comercio” que a 
diario se desempeña una labor social, 
al tener un “ambiente familiar que 
trasciende la actividad comercial”, lo 
que genera relaciones cercanas y de 
confianza, según lo indica el proyec-
to.

ACTUALIDAD

única excepción fue Buenos Aires, que, 
a pesar de registrar un superávit prima-
rio, finalizó con déficit financiero.

El análisis general pone de mani-
fiesto la heterogeneidad del impacto 
económico entre las distintas provin-
cias, con algunas logrando amortiguar 
las caídas y otras enfrentando dificulta-

des más profundas. En el caso de Tie-
rra del Fuego, la combinación de una 
significativa baja en los ingresos y un 
alto nivel de ajuste del gasto plantea 
desafíos críticos para su gestión fiscal, 
en un contexto donde las transferen-
cias y recursos propios han mostrado 
caídas históricas.



18 de Diciembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

RÍO GRANDE

El intendente Martín Perez y autoridades del Club Atlético Boca Juniors firmaron un convenio a partir del cual se extiende por 
tercer año consecutivo el trabajo mancomunado entre ambas instituciones. 

EL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE Y BOCA JUNIORS 
RATIFICARON SU COMPROMISO Y TRABAJO CONJUNTO

Esto permitirá que los deportistas 
riograndenses accedan a las instalacio-
nes del club, así como también que ca-
pacitadores del xeneize viajen a nuestra 
ciudad a ofrecer clínicas. 

Al día de hoy, 9 deportistas de Río 
Grande se desempeñan en la institu-
ción, usufructuando este convenio, el 
cual también ha favorecido que nues-
tra ciudad reciba distintas formaciones 
destinadas a la comunidad deportiva. 

La rúbrica se llevó adelante en la 
Bombonera y fue encabezada por el 
intendente Martín Perez, el secreta-
rio General de CABJ, Ricardo Rosica, 
el presidente de Deportes Amateurs, 
Pablo Szawarniak y la secretaria de la 
Fundación Boca Juniors, Marta Hel-
guero. También estuvo presente el se-
cretario de Gestión Ciudadana, Gonza-
lo Ferro. 

A partir de dicho convenio, se ex-
tiende el trabajo que llevan adelante 
desde hace tres años el Municipio de 
Río Grande y Boca Juniors. Esta acción 
garantizará el intercambio de experien-
cias de profesionales de los equipos y de 

las distintas disciplinas del club con la 
Agencia Municipal de Deportes, Cul-
tura y Turismo. Además, posibilitará 
que deportistas de Río Grande acce-
dan a las instalaciones de este club en 
Buenos Aires.

Gracias a este convenio, nueve ju-
gadores de fútbol de salón de nuestra 
ciudad actualmente están consolida-

dos en primera, reserva y cuarta cate-
goría, disfrutando de beneficios como 
acceso a la pensión, a diferentes gim-
nasios y al apoyo de profesionales es-
pecializados.

Es de destacar que, Río Grande po-
see convenios con Boca Juniors y River 
Plate, dos de los clubes más importan-
tes de la Argentina, lo que permite que 

vecinos y vecinas accedan a formacio-
nes deportivas de alto nivel.

El Intendente, además, mantuvo un 
encuentro con Lautaro Yañez y Tomás 
Becco, ambos jugadores de Río Grande 
que están ya hace 3 años consolidados 
en Boca Juniors, quienes desde el pri-
mer momento pudieron hacer uso del 
alcance de este convenio ratificado.
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TENDENCIA NACIONAL

El subsecretario de Justicia de la provincia confirmó información circulante a nivel nacional sobre la preocupante baja en los índices 
de natalidad, acentuada particularmente en Tierra del Fuego.

La natalidad en Tierra del Fuego 
ha experimentado una disminución 
drástica en la última década, reflejan-
do una tendencia nacional que genera 
inquietud respecto a sus implicancias 
demográficas y sociales. Según confir-
mó en FM Master’s Gonzalo Carrillo, 
subsecretario de Justicia de la provin-
cia, bajo cuya órbita se encuentra el 
Registro Civil, los números evidencian 
una caída significativa.

“Por los números que estoy mane-
jando, sí es cierto. Hay una baja con-
siderable de la natalidad. De 10 años a 
esta parte es bastante. Como se dice, 
más o menos es un 50%”, afirmó Ca-
rrillo al referirse a esta problemática 
que, de consolidarse, podría impactar 
profundamente en la planificación 
provincial.

El funcionario explicó que esta 
tendencia obliga a repensar no solo 
las políticas educativas, sino también 
aquellas relacionadas con la salud, la 
infraestructura hospitalaria y la orga-
nización de servicios básicos. “Lo que 

yo veo no es solamente la educación, 
es un montón de actividades, no so-
lamente para los chicos, los temas 
salud, hospitales, la planificación se-
ría diferente. Hay menor cantidad de 
habitantes en el futuro, entonces uno 
tiene que planificar diferente hacia el 
futuro”, detalló.

El inicio de la caída en los índices 
de natalidad puede rastrearse al año 
2020, según los registros. Sin embar-
go, aún no es posible determinar si 
esta baja se mantendrá o se profun-
dizará con el tiempo. “La tendencia 
se sostuvo, a partir del 2020 empezó 
a caer y esperemos los años subsi-
guientes si se profundiza, si se man-
tiene esta baja. Se verá con el tiempo, 
hay que analizar con el tiempo. Ob-
viamente los datos que uno provee 
desde el Registro Civil hoy, el impacto 
será dentro de 20 años”, analizó Ca-
rrillo.

En paralelo, el subsecretario des-
cartó cambios significativos en las 
tendencias de migración interna, 

aunque subrayó que la juventud pa-
rece haber transformado su relación 
con la idea de formar familias. “Hay 
un cambio de época, hoy la juven-
tud no tiene como principal objetivo 
tener hijos, o prefieren estabilizarse 
económicamente, laboralmente y 
luego pensar en tener hijos. Hoy la 
edad subió bastante, estamos ha-
blando de los 30 años como para em-
pezar a tener su primer hijo, cuando 
hace 20 años era a los 25 años”.

El Registro Civil, por su parte, ha 
enfrentado modificaciones impor-
tantes en los últimos años, especial-
mente desde la reforma del Código 
Civil en 2014, que aceleró procesos 
de digitalización y modernización. 
Según Carrillo, estos avances permi-
ten hoy una mayor cercanía con la 
ciudadanía y un manejo más eficien-
te de los datos. “Hay un avance con-
siderable diría que a nivel nacional a 
partir del 2014. El hecho de la modi-
ficación del Código Civil y tener que 
modificar absolutamente todo el Re-
gistro Civil, todos los procedimientos 
del Registro Civil, impulsó mucho la 

digitalización, la cercanía del ciudada-
no”, destacó.

El próximo paso, añadió, será im-
plementar un Registro Civil Electró-
nico plenamente integrado, que fa-
cilite la gestión de trámites para los 
habitantes de la provincia. “La idea 
general es compartir la base de datos 
nuestra con los demás organismos, 
justamente para planificar el día de 
mañana, ver los nacimientos, ver las 
defunciones que hay en la provincia, 
la cantidad de matrimonios y tra-
tar que el ciudadano no tenga que ir 
a retirar su acta de nacimiento para 
llevarlo a otro organismo. Esa sería 
la idea final. Yo imagino el día de ma-
ñana con un puesto en San Sebastián 
para emitir actas de nacimiento, por 
si alguien se le olvida”, concluyó Gon-
zalo Carrillo.

La notable baja en la natalidad 
plantea un desafío tanto para Tierra 
del Fuego como para el país, que debe 
considerar no sólo sus efectos inme-
diatos, sino también las consecuen-
cias a largo plazo sobre el desarrollo 
social y económico.

EN 10 AÑOS BAJÓ LA NATALIDAD 
PROVINCIAL UN 50%
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Será Top 26 en el ranking mundial junior. El fueguino Valentin Garay cerró su 2024 en el Orange Bowl de los Estados Unidos y 
pasará las fiestas con su familia en Ushuaia. “Cumplimos todos los objetivos, hasta los superamos”, analizó en exclusiva quien 
acumula 3 puntos ATP.

VALU GARAY, ENTRE LOS MEJORES DEL MUNDO

ESTADOS UNIDOS.- Primer sud-
americano categoría 2007 en sumar 
puntos para el ranking mundial de la 
ATP. Iniciando el 2024 fuera del Top 100 
y con un camino largo de crecimiento 
por delante, pocos podían confirmar 
que Valentin Garay iba a hacer lo que 
hizo.

Sus condiciones siempre fueron 
evidentes, pero faltaba dar un saltito 
de calidad para confirmar lo que será 
este 2025 llegando a los torneos Grand 
Slam, ni más ni menos.

Si bien se oficializó que no viajará al 
Australian Open en los primeros meses 
del año entrante, su entrenador y equi-
po decidieron prepararse fuerte en lo 
físico para encarar lo que será el resto 
del calendario, el último como jugador 
junior en el circuito.

Hablamos de Roland Garros, Wim-
bledon y el US Open, además de la gira 
ITF que vendrá con desafíos realmen-
te de calibre, como los últimos de este 
viaje por Norteamérica y México.

Tras haber sido subcampeón de 
dobles en el J300 de Zapopán (MEX), 
venció en su debut por el J500 de Mé-
rida (MEX) al preclasificado #2 Charlie 
Robertson (GBR) logrando su mejor 
victoria del año y completó su expe-

TENIS

riencia con el J300 Bradenton (USA) 
y el J500 de Plantation (USA), más co-
nocido como Orange Bowl.

“El balance es súper positivo, 
cumplimos todos los objetivos, hasta 
los superamos. El objetivo era quedar 

Top 100, terminar el año Top 100 y lo 
terminamos Top 52. Ni siquiera esta-
ba en los planes sacar el primer punto 
ATP y pudimos sacar 3, así que nada, 
un año con un balance recontra po-
sitivo”, destacó en diálogo exclusivo.

Y dijo que “los momentos más des-
tacados yo creo que claramente son 
el primer punto ATP, los dos J200 que 
pude ganar en Punta del Este y San-
tiago y la final también en México de 
los J200. La verdad que fue un año de 
mucho trabajo, de mucho aprendizaje, 
de muchas cosas nuevas, de muchas 
experiencias nuevas, que creo que me 
van a servir mucho para lo que será el 
año que viene, que se va a venir muy 
movido con los grand slam y los tor-
neos profesionales que voy a jugar”.

“Creo que una de las virtudes fue 
encontrar solidez sin perder velocidad 
de bola y ahora lo que nos está faltan-
do es aumentar el nivel de consisten-
cia partido a partido sin caernos para 
conseguir más resultados. Van a venir 
mil nuevas experiencias, estadios más 
grandes, mucha más gente mirando 
los partidos, más nivel de jugadores y 
otra velocidad. Nos vamos a preparar 
con todo”, cerró.

Valentin Garay está escribiendo una 
historia única para el tenis fueguino. 
Será Top 26 a partir del 1 de enero y 
apunta fuerte al segundo semestre con 
los torneos grandes. Esos que de chico 
sueñan y se ven inalcanzables. Ahora 
son realidad pura.
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REAPERTURA DE LA PLANTA DE FAENA

DESTACAN QUE VECINOS DE USHUAIA 
ACCEDAN A PRODUCTOS FRESCOS

La reciente reapertura de la planta 
municipal de faena Arturo “Chiquitín” 
Pastoriza, de la ciudad de Ushuaia, 
marca un hito en la provisión de pro-
ductos frescos y de calidad para los 
vecinos de la ciudad. Este proyecto, 
impulsado íntegramente con recursos 
del municipio, fue destacado por Ro-
berto Trujillo, subsecretario de Desa-
rrollo Económico, quien, por FM Mas-
ter’s, celebró tanto la participación en 
el evento inaugural como los avances 
técnicos y ambientales logrados en la 
obra.

Trujillo subrayó la importancia de 
este acontecimiento para la comuni-
dad. “Muy concurrida la reapertura, 
vinieron muchos vecinos, vecinas y 
autoridades, así que más que conten-
tos. Los trabajadores y las trabajadoras 
de la misma planta de faena también”, 
afirmó, remarcando el entusiasmo ge-
neralizado que acompañó el relanza-
miento de esta infraestructura.

La ceremonia incluyó un acto signi-
ficativo: la recategorización de trabaja-
dores de la planta, anunciada por el in-
tendente municipal. Además, se rindió 

El subsecretario de Desarrollo Económico de la Municipalidad de Ushuaia, señaló que la reciente reapertura de la planta de faena 
del municipio, sumado a la procesadora de crustáceos, permitirá a los ushuaienses acceder a productos frescos y de calidad.

homenaje a “Chiquitín” Pastoriza, una 
figura clave en la historia del antiguo 
matadero, ahora renovado como plan-
ta de faena. “Estaban también parte de 
los productores que van a ser los que 
van a traer los productos para la faena”, 
agregó Trujillo, destacando el compro-
miso de los actores locales en esta ini-
ciativa.

La obra, liderada por la secretaria 
de Planificación e Inversión Pública, 
Belén Borgna, implicó una renovación 
integral de las instalaciones, adecuán-
dose a las normativas vigentes. Según 
explicó Trujillo, se trató de un traba-
jo profundo, que incluyó mejoras vi-

CARACTERIZACIÓN DE RESIDUOS 
SÓLIDOS DOMICILIARIOS

Este estudio, realizado por la Direc-
ción de Ambiente, permitió constatar 
la cantidad de residuos per cápita de 
la ciudad y analizar su composición. 

Entre el martes 3 y el viernes 13 de 
diciembre, la Dirección de Ambiente 
llevó adelante la segunda caracteri-
zación de residuos sólidos urbanos 
de la ciudad, bajo normas IRAM. El 
primer estudio, se realizó en el año 
2021, post pandemia.

El procedimiento consistió en 
seleccionar una muestra de cada 
camión del servicio de recolección 
puerta a puerta. Luego se realizó la 

segregación y finalmente se clasifica-
ron los residuos en sus distintas cate-
gorías: papel y cartón, vidrio, plástico, 
metales y restos de alimentos.

Tareas como estas permiten iden-
tificar los porcentajes de cada frac-
ción de residuos, así como estimar 
las cantidades generales en la ciudad. 
Los datos obtenidos son fundamen-
tales para definir la factibilidad y di-
mensionar procesos productivos de 
economía circular, los cuales puedan 
aportar valor agregado a las distintas 
fracciones de residuos que se gene-
ran día a día.

RÍO GRANDE

sibles y otras menos evidentes, pero 
igualmente esenciales. “Hay obras que 
se ven, que son las que están sobre el 
piso, y hay obras que no se ven, que 
son efluentes. En este caso, la mayor 
inversión se hizo del piso para abajo”, 
detalló.

Una de las innovaciones destaca-
das fue la incorporación de un sistema 
de biodigestión para el tratamiento de 
descartes, con tambores interconec-
tados de gran capacidad. Este avance, 
según el director de Desarrollo Produc-
tivo, permitirá minimizar el impacto 
ambiental. “Hemos cumplido con eso”, 
enfatizó, subrayando que las instala-
ciones ahora cumplen con los estánda-
res más estrictos de sostenibilidad.

El sábado pasado se inauguró tam-

bién la planta procesadora de produc-
tos de mar, que comparte característi-
cas similares en términos de tecnología 
y objetivos. Trujillo destacó que ambas 
obras no solo amplían el acceso a pro-
ductos locales y frescos, sino que ofre-
cen “todas las garantías de inocuidad 
que puede haber, que un Estado Muni-
cipal tiene que brindar y la posibilidad 
de acceso”.

La rapidez con que se puso en mar-
cha la planta tras su inauguración re-
fleja el objetivo del municipio. “Está-
bamos apurados por la apertura de la 
planta de faena, porque terminamos 
ayer de inaugurar a las 14 horas, y a las 
14:30 ya se estaba faenando”, relató fi-
nalmente Roberto Trujillo, evidencian-
do la pronta operatividad del proyecto.

El proceso de monitoreo técnico 
continuará durante todo el verano, con 
profesionales evaluando diariamente su 
funcionamiento para garantizar la segu-
ridad y eficiencia de las operaciones. 

Así, la reapertura de la planta de fae-
na y la inauguración de la procesadora 
de crustáceos consolidan una estrate-
gia orientada a fortalecer la soberanía 
alimentaria local, fomentar la produc-
ción sostenible y ofrecer a los vecinos 
de Ushuaia productos de calidad.
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El secretario general de la Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica formuló un negativo balance de la realidad, y detalló 
problemas e inconvenientes del sector docente de escuelas técnicas durante 2024.

DURA CRÍTICA AL GOBIERNO Y AL SUTEF 
DEL TITULAR DEL GREMIO AMET

El secretario general de la Aso-
ciación del Magisterio de Enseñanza 
Técnica (AMET) en Tierra del Fuego, 
Juan Carrizo, realizó un balance ne-
gativo sobre la situación de los do-
centes de escuelas técnicas durante 
2024. En declaraciones por FM Mas-
ter’s, expresó profundas críticas hacia 
el gobierno provincial y el Sindicato 
Unificado de Trabajadores de la Edu-
cación Fueguina (SUTEF), señalando 
falencias en la gestión educativa y en 
las negociaciones salariales.

Carrizo resumió el año como 
“complicado” y destacó una marca-
da “incertidumbre” dentro del sector 
educativo técnico. Según afirmó, “el 
gobierno de la provincia en materia 
de Educación ha hecho agua durante 
todo el año. El Ministerio de Educa-
ción no estaba a la altura de las nece-
sidades de los docentes”.

Entre los problemas estructurales, 
mencionó el mal estado edilicio de 
las escuelas técnicas. “Hoy cerramos 
con escuelas que están en pésimas 
condiciones edilicias, seguimos con 
los mismos problemas que empeza-
mos el año. El colegio Marte sigue 
compartiendo espacio con la escuela 
primaria, y el colegio Guevara sigue 
sin cubrir la necesidad de los espa-
cios físicos que necesita para desa-
rrollarse”, detalló.

Además, hizo hincapié en la falta 
de avances en infraestructura, se-
ñalando que el Ministerio de Edu-
cación no ha firmado los convenios 
necesarios para obras con el Instituto 
Nacional de Educación Tecnológica 
(INET). “Nosotros tuvimos una re-
unión con el director Ejecutivo del 
INET donde nos informaron que para 
la provincia no hay previstas obras 
porque desde el Ministerio no se ha 
ejecutado ningún pedido”, explicó, 
proyectando un panorama aún más 
complejo para 2025.

El titular de AMET también des-
tacó la centralización de los fondos 
destinados a las escuelas técnicas. 
“Los planes de mejoras están bas-
tante limitados por una cuestión de 
financiamiento. Los fondos han ido 
goteando muy de a poco a las escue-
las, y tenemos el problema de que en 
la provincia se busca siempre la cen-
tralidad de los fondos. El Ministerio 
de Educación centraliza todos los 

DOCENTES DE ESCUELAS TÉCNICAS

fondos que se envían desde Nación 
y, a veces, no le termina llegando a 
la institución que solicita esos recur-
sos”, aseguró.

Ante esta situación, el gremio 
busca implementar cambios en la 
distribución de los recursos: “La idea 
es empezar a trabajar para que los 
fondos lleguen directamente a las 
escuelas y puedan cumplir con las 
necesidades que plantean desde el 
principio del año”, explicó Carrizo.

La incertidumbre también se ex-
tiende a las actividades docentes y 
al calendario escolar, según denun-
ció. “Hay fechas poco claras, consig-
nas que en lugar de traer soluciones 
complican la situación del docente. 
Veníamos con rumores de un ade-
lantamiento de la finalización de las 
actividades y terminamos con una 
extensión de lo que se tenía previs-
to”, sostuvo, mencionando modifi-
caciones constantes que dificultan la 
organización del trabajo docente.

En cuanto a las paritarias, Ca-
rrizo señaló que el gremio AMET se 
encuentra excluido de las negocia-
ciones debido a un “acuerdo políti-
co” entre el gobierno provincial y el 
SUTEF. “No nos vamos a cansar de 
denunciar las injusticias en el salario 
y que los grandes responsables de la 
situación salarial son el sindicato que 
se sienta en paritarias y el gobierno 
de la provincia. Nos han estado lle-
vando a la pobreza desde hace cinco 

o seis años”, afirmó.
Finalmente, criticó que las deci-

siones salariales no se ajusten a las 
necesidades reales de los docentes. 
“Hoy toda la paritaria se define por 
montos que los impone alguien que 
no sabemos quiénes son. Ese mon-

to sigue siendo de pobreza. Mientras 
no se cumpla que se iguale el cargo 
testigo con la canasta básica, es muy 
difícil que el docente salga de la po-
breza”, concluyó Juan Carrizo, seña-
lando que las demandas del sector 
permanecen desatendidas.
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DIRECCIÓN DE PUERTOS

MURCIA BRINDÓ DETALLES DEL PROYECTO 
DE TERMINAL DE PASAJEROS EN USHUAIA

El presidente de la Dirección Provin-
cial de Puertos, Roberto Murcia, ofreció 
precisiones sobre el proyecto de la nue-
va terminal de pasajeros en el puerto de 
Ushuaia. La iniciativa avanza hacia la li-
citación pública, que permitirá la partici-
pación de empresas privadas interesadas 
en materializar la obra.

Murcia, por FM Master’s, explicó que 
durante el proceso en una etapa prelimi-
nar, recibieron un anteproyecto de parte 
del grupo empresarial Mirgor. “Nosotros 
hemos recibido el anteproyecto, porque 
los arquitectos del grupo Mirgor están 
trabajando en el proyecto definitivo. El 
paso que tenemos que seguir es, cuando 
tengamos el proyecto definitivo, elevarlo 
a la Legislatura y pedir autorización por-
que todo lo que implique una concesión 
del puerto necesita tener una ley especial 
que lo apruebe. Si no yo no puedo conti-
nuar con la tramitación, no depende de 
mí”.

La licitación, prevista una vez cumpli-
dos los trámites legislativos, permitirá la 
presentación de propuestas para una libre 
competencia, donde uno de los partici-
pantes será el proyecto elaborado por Mir-

El presidente de la Dirección Provincial de Puertos compartió nuevos detalles del proyecto de terminal de pasajeros del puerto 
de Ushuaia, previo al llamado a licitación por parte de empresas privadas.

gor. “Después se produce una licitación, 
en donde este proyecto presentado por 
Mirgor compite con todos los proyectos 
que quieran presentarse relacionados 
con la terminal de pasajeros y catamara-
nes de iniciativa privada”, agregó.

El funcionario subrayó que la termi-
nal estará enfocada exclusivamente en 
operaciones relacionadas con pasajeros, 
descartando cualquier vinculación con 
actividades logísticas o de muelles. “Se 
había comentado que esto incluía tam-
bién parte de la operación de los mue-
lles, y no tiene nada que ver”, aclaró.

El diseño de la terminal contempla 
un modelo similar al de las terminales 

aeroportuarias, con áreas públicas y 
sectores restringidos, alineándose con 
estándares internacionales de seguri-
dad. “Tendrá una característica muy si-
milar a la terminal aeroportuaria, ya que 
va a tener una parte pública y una parte 
reservada”, señaló Murcia.

En este contexto, destacó los desa-
fíos vinculados a la seguridad portuaria 
y la interacción entre la ciudad y el puer-
to. “Estamos trabajando mucho con la 
vinculación puerto-ciudad. A partir del 
atentado de las Torres Gemelas, a nivel 
internacional se dictaron normas de se-
guridad que es el código PBIP, protección 
de buques e instalaciones portuarias, y 
por ende se restringió totalmente el ac-
ceso a los puertos de las personas de las 
ciudades que conviven con el puerto”.

Murcia recordó cómo las normativas 
han transformado la relación históri-
ca entre los habitantes de Ushuaia y su 
puerto. “Eso ha llevado, sobre todo a co-
munidades pequeñas como la nuestra, 
que el antiguo poblador que anterior-
mente iba a tomar mate, o cuando uno 

era chico iba a tirar piedritas al muelle, 
ya no lo puede hacer más debido a las 
normas de seguridad que debe cumplir 
el puerto”.

Asimismo, mencionó las inspecciones 
internacionales que garantizan el cum-
plimiento de las regulaciones de seguri-
dad. “De hecho, somos inspeccionados 
no solo por la Prefectura Naval Argentina, 
que es la autoridad de aplicación en la 
República Argentina, sino por servicio de 
Guardacostas de diferentes países, que 
vienen a ver las condiciones de seguridad 
del puerto, las condiciones de seguridad 
de la población que está lindera al puer-
to y con eso hacen las recomendaciones 
para los habitantes de sus países”.

En otro orden, Murcia valoró el im-
pacto positivo que el desarrollo portuario 
genera para Ushuaia y la región, mientras 
avanza la temporada de cruceros que se 
vislumbra será exitosa. “Es una tenden-
cia en Ushuaia. Siempre destaco que esta 
hermosa postal se debe al trabajo tanto el 
sector público como el privado que desa-
rrollan su actividad, pero también con las 
obras de infraestructura que ha hecho el 
Gobierno de la Provincia”, indicó.

En este sentido, destacó las mejoras 
que han permitido la coexistencia de ac-
tividades de carga y turismo en el puerto. 
“Hoy está trabajando un buque de carga 
con buques de turismo, anteriormente 
eso no lo podíamos hacer. Ese esfuerzo 
en obras de infraestructura se ve refleja-
do también con el apoyo de las diferentes 
navieras de este venir” finalizó Roberto 
Murcia.
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NORMATIVA NACIONAL

El secretario de Protección Civil afirmó que la provincia no prevé por el momento adherir a la normativa que flexibiliza el transporte 
de pasajeros que dictaminó el Ministerio de Desregulación y Transformación del Estado de la Nación.

NO ESTÁ PREVISTO ADHERIR A LA DESREGULACIÓN 
DEL TRANSPORTE DE PASAJEROS

La reciente normativa nacional que 
flexibiliza las condiciones para el trans-
porte de pasajeros no será adoptada, al 
menos por ahora, en Tierra del Fuego. 
Así lo afirmó el secretario de Protec-
ción Civil de la provincia, Pedro Franco, 
quien por FM Master’s aseguró que la 
administración fueguina está llevando 
a cabo un análisis exhaustivo antes de 
tomar una decisión definitiva.

Franco detalló que la prioridad ac-
tual es garantizar la seguridad y la in-
tegridad de las personas. “Por el mo-
mento todavía. Lo que se está haciendo 
justamente es un análisis profundo, 
pormenorizado de estas cuestiones y 
vamos a brindarle primero la tranquili-
dad a las personas, vamos a estar enfo-
cados plenamente en la seguridad y en 
la integridad de las personas. Nosotros 
vamos a poner foco en eso”, indicó.

La nueva normativa, promovida por 
el Ministerio de Desregulación y Trans-
formación del Estado de la Nación, deja 
a criterio de las provincias su adhesión. 
En este contexto, el funcionario seña-
ló que cualquier decisión requerirá un 
abordaje integral y consensuado, que 
incluya la coordinación entre los go-
biernos municipal y provincial. “A partir 
de ahí se van a tomar las decisiones ne-
cesarias y las que más convenga a cada 

usuario y obviamente para toda la pro-
vincia, teniendo en cuenta que nosotros 
tenemos también los ejidos urbanos 
municipales y tenemos que hacer un 
articulado dentro del municipio y Go-
bierno de la Provincia”, precisó.

El análisis en curso no solo involucra 
a las autoridades provinciales, sino que 
incluye también un diálogo constan-
te con las empresas del sector. Según 
Franco, “hay consulta permanente todo 
el tiempo. La respuesta es que nosotros 
estamos analizando cada situación, 
cada condición, para después darle una 
respuesta concreta para todos. No sola-
mente son las consultas, sino que tam-
bién las sugerencias que nos pueden 
llegar a brindar”.

El secretario adelantó que este pro-
ceso de evaluación podría extenderse 

hasta el próximo año. “Creemos que por 
lo que resta del año va a seguir en eta-
pa de estudio todas estas regulaciones 
nuevas que hay y seguramente para el 
año que viene vamos a tener ya alguna 
decisión”, anticipó.

También cuestionó la forma en que 
se implementan este tipo de normati-
vas nacionales. “Sacan una nueva regu-
lación y no te sugieren, dicen que obvia-
mente las provincias tienen la potestad 
de adherir o no. Si yo como provincia 
(adoptó) esta nueva normativa, tengo 
que adoptar todas las medidas que se 
dicen en esa ley, entonces por eso es 
que sí o sí es necesario elaborar esta 
etapa investigativa, esta etapa de análi-
sis”, explicó.

El funcionario subrayó la importan-
cia de abordar el tema desde diferentes 

perspectivas, incluyendo los aspectos 
legales y de seguridad. “No solamente 
por parte de la Secretaría de Protec-
ción Civil o de la Subsecretaría de Se-
guridad, sino también ver todo lo que 
abarca aspectos legales, de la seguridad 
y un montón de aspectos que sí o sí de-
bemos analizar y no tomar decisiones 
apresuradas”, sostuvo.

“Nosotros hoy debemos garantizar 
la seguridad de las personas, del usua-
rio, fundamentalmente es eso, nos va-
mos a enfocar en eso”, afirmó, y añadió 
que existen muchos aspectos aún sin 
resolver en torno a la implementación 
de la normativa: “Hay muchos aspec-
tos, no solamente el tema de cómo 
se va a inscribir una persona que va a 
hacer este tipo de transporte. Hay un 
montón de cosas que todavía no está 
muy claro y debemos analizarlo”.

Finalmente, reconoció la necesidad 
de avanzar hacia la modernización del 
transporte, pero insistió en que no se 
debe perder de vista el resguardo de la 
integridad de las personas. “Entende-
mos el tema de la modernidad. Enten-
demos que debemos avanzar en cues-
tiones nuevas, pero bueno, justamente 
no nos olvidemos de la seguridad y de 
la integridad de las personas, que es 
fundamental”, concluyó.
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CIERRE DE AÑO A TODA ORQUESTA DE LA 
FUNDACIÓN COROS DEL FIN DEL MUNDO

El auditorio del hotel Arakur en 
Ushuaia fue testigo de un espectá-
culo coral inolvidable que marcó 
el cierre del año para la Fundación 
Coro del Fin del Mundo. Con 110 co-
reutas en escena, incluyendo niños, 
adolescentes y personas mayores, la 
velada del sábado dejó una profun-
da huella en quienes participaron y 
asistieron.

El presidente de la fundación, 
Gustavo Zamora, compartió con FM 
Master’s los detalles y emociones 
que rodearon el concierto, desta-
cando la complejidad y dedicación 
que implica coordinar un evento de 
esta magnitud. “Primero con mu-
chos nervios, porque este tipo de 
concierto y de escena requieren un 
trabajo de técnica, de coordinación, 
de ensayos y de toda la parte que 

La Fundación Coro del Fin del Mundo cerró el 2024 con un emocionante concierto de las agrupaciones corales que integran la 
institución. Niños, adolescentes y personas mayores, 110 coreutas en escena en el auditorio del hotel Arakur.

tiene que ver con lo que se mues-
tra. Después, en el transcurso del 
concierto, suceden cosas mágicas 
como lo que pasó el sábado en el 
Arakur”, expresó.

El entusiasmo del público que-
dó en evidencia con una asisten-
cia que desbordó las previsiones, 
obligando a reacomodar a uno de 
los coros para que más personas 
pudieran ingresar al recinto. Según 
Zamora, “las devoluciones, la ale-
gría de la gente, el seguir en este 
proyecto, porque el acompaña-
miento de la gente que estuvo pre-
sente el sábado fue tremendo, nos 
quedamos sin sillas”. Aunque esta 
situación retrasó el inicio del con-
cierto, no opacó la noche.

El evento contó con la partici-
pación de las diversas agrupacio-

nes corales de la fundación: el Coro 
de Niños, el coral Makus, Voces de 
Fuego y el Coro del Fin del Mundo, 
culminando con dos obras finales 
que emocionaron al público y los 
invitaron a bailar al ritmo de una 

canción navideña especialmente 
preparada por el director Pablo Dzo-
dan.

Para Zamora, el trabajo con niños 
fue especialmente significativo este 
año. “Las pocas palabras que dije 
esa noche antes de empezar el con-
cierto es que la verdad que estamos 
muy contentos con el Coro de Niños. 
Trabajar con chicos es una cosa muy 
especial y la verdad que le aporta 
frescura”, explicó, destacando ade-
más el esfuerzo de las familias que 
hicieron posible la concreción de 
este proyecto.

El 2024 fue un año de logros im-
portantes para la fundación, inclu-
yendo premios que reflejan la cali-
dad y el crecimiento de su propuesta 
artística. “Un año con muchos pre-
mios, orgullosos de eso también. 
Sentimos que el proyecto se va con-
solidando año a año, va creciendo y 
la verdad que es un balance muy po-
sitivo”, afirmó Zamora, quien ade-
más adelantó que las expectativas 
para el futuro son altas.

Mantener un estándar de calidad 
ha sido uno de los mayores desafíos, 
recordó Zamora. “La vara es difícil 
mantenerla. Nos pasó desde el prin-
cipio. Eso nos exige, porque por un 
lado te pone una meta alta y por otro 
lado incentiva al grupo para alcan-
zar los objetivos”, reflexionó.

Mirando hacia el 2025, la funda-
ción se prepara para consolidar su 
proyecto, con nuevos desafíos, invi-
taciones y la meta de obtener un es-
pacio físico propio. “Se viene un 2025 
no solamente con proyectos buenos 
o invitaciones que ya estamos reci-
biendo, sino también con la conso-
lidación del proyecto desde el punto 
de vista de empezar a conseguir un 
lugar, tener el acompañamiento del 
gobierno como lo estamos teniendo 
y de otras instituciones y empresas”, 
concluyó Gustavo Zamora.

El concierto de cierre no solo ce-
lebró un año lleno de logros, sino 
que también reafirmó el compromi-
so y la pasión que impulsa a la Fun-
dación Coro del Fin del Mundo, con-
solidándose como referente cultural 
en Tierra del Fuego.

110 COREUTAS EN ESCENA
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LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 33 
DECRETOS DE PREADJUDICACIÓN DE 
TIERRAS A INTEGRANTES DEL SUTEF

Estuvo acompañado también del 
secretario general del SUTEF Horacio 
Catena y la secretaria adjunta Sole-
dad Rottaris. En el centro cultural AC-
TUAR se llevó adelante el acto con la 
presencia de las familias beneficiadas 
y el acompañamiento de la concejala 
Yésica Garay y el concejal Pelloli e in-
tegrantes del Gabinete municipal.

Por su parte, el secretario de Hábi-
tat y Ordenamiento Territorial David 
Ferreyra resaltó el trabajo con las or-
ganizaciones y la cogestión y adelantó 
que están trabajando en la resolución 
de la construcción de viviendas. “En 
un contexto nacional, con un gobierno 
que se ha retirado de escena y ha defi-
nido no transferir fondos a las provin-
cias y municipios para la obra pública 
y nos ha complicado con varias obras 
para la ciudad”, explicó.

“Particularmente en lo que tie-
ne que ver con lo habitacional, nos 
complicó con las 120 viviendas del 
ProCreAR, la expansión del KyD con 
66 viviendas, agua y cloacas delKyD, 
la segunda etapa de la urbanización 
San Martín, que también los vamos a 
trabajar con gestión asociada, nos ha 
imposibilitado de gran manera lo que 
es desarrollar infraestructura para en-
tregar soluciones habitacionales.

El acto estuvo presidido por el secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad David Ferreyra, quien acercó 
el saludo del intendente Walter Vuoto y destacó la importancia de la gestión para trabajar y resolver la situación habitacional 
de las familias de Ushuaia. 

Pero más allá de eso, destaco el 
compromiso de Walter y de las enti-
dades con las que seguimos trabajan-
do”, dijo Ferreyra.

Confirmó que están gestionando 
créditos hipotecarios con entida-
des privadas y explicó que “con esta 
entrega de adjudicación de predios, 
que es la ultima de este año,  hemos 
entregado 408 lotes en el 2024 y esas 
familias tienen la necesidad de cons-
truir; por eso estamos trabajando en 
los créditos hipotecarios y estamos 
trabajando para trabajar en el Conce-
jo Deliberante una modificación a las 
normativas, para que aquellas fami-
lias que puedan tener la prefactibili-
dad de una entidad bancaria puedan 
tener un título de propiedad para ser 
beneficiario de ese crédito y poder 
empezar a construir”.

Ferreyra anunció que “para el 
próximo año legislativo vamos a 
avanzar en esto, hemos entregado 
2000 lotes en toda la gestión de Wal-
ter Vuoto, más de 1800 regularizacio-
nes dominiales, más de 70 proyectos 
productivos, por eso cuando el inten-
dente plantea que a su llegada el es-
logan era que ‘no había tierra’, vaya si 
hemos demostrado que tierra había”

“Había que gestionar la tierra, dis-

tribuirla, trabajar con entidades y con 
la demanda individual y eso hicimos 
y ojala que el año que viene poda-
mos continuar en esta lógica de po-
der transitar el 2025 con más entrega 
de tierras y generar suelo urbano para 

su distribución”, concluyó el secreta-
rio Ferreyra, al tiempo que anunció un 
próximo sorteo para lotes en Barran-
cas del Pipo y avanzar el año próximo 
en la segunda etapa de la urbanización 
San Martín.

USHUAIA
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TURISMO EN EL CORAZÓN DE LA ISLA

TOLHUIN TIENE TODO LISTO PARA UNA 
BUENA TEMPORADA DE VERANO
El presidente de la Cámara de Turismo de Tolhuin, Raúl Moreira, trazó un cuadro de situación de la localidad, ya iniciada la 
temporada de verano y a la espera que se incremente el movimiento turístico.

“Se está trabajando bien, todos 
estamos más o menos bien prepa-
rados, bien organizados como para 
poder recibir a nuestros visitantes, 
a los turistas que se acercan”, afirmó 
Moreira, marcando un panorama op-
timista en cuanto a la capacidad de 
atención y la calidad de los servicios 
ofrecidos. 

No obstante, admitió que “si bien 
es cierto que comenzó un poco flo-
ja la temporada, los fines de semana 
estamos teniendo una muy buena 
ocupación, no así todavía entre se-
mana, pero esperamos que ni bien 
comience el periodo vacacional un 
poco más fuerte, seguramente que 
vamos a repuntar en cuanto a la ocu-
pación”.

El dirigente destacó la impor-
tancia de las gestiones realizadas 
en toda la provincia para fomentar 
el turismo. En este sentido, subrayó 
que “todo lo que sea apuntado al tu-
rismo, ayuda. Todo lo que es la parte 
de acuerdos que se hicieron con las 
aerolíneas, tanto para Río Grande 
como para Ushuaia, ayuda mucho”. 

“Se ha tratado de hacer un traba-
jo en conjunto con toda la provincia, 
con los tres municipios, para tratar 
de instalar un poco más el tema Tol-
huin a nivel nacional. En todos los 
eventos que se han dado este año 
hemos estado presentes tratando 
que Tolhuin esté en una muy bue-
na posición. Esperamos que eso nos 
dé algún tipo de resultado para este 
periodo vacacional y que podamos 
seguir ampliando nuestra oferta de 
servicios, que es un poco lo que nos 
reclaman, que haya un poco más de 

servicios, no solo alojamientos”, co-
mentó.

En cuanto al perfil de los visitan-
tes, Moreira indicó que el turismo 
local sigue siendo predominante, 
aunque también se reciben turistas 
internacionales que llegan a través 
de la ruta o como extensión de su 
visita a Ushuaia. “Generalmente es 
turismo local, pero hemos recibido 
algunos visitantes del exterior que 
hacen vía ruta o a veces algunos que 
llegan vía Ushuaia se acercan a Tol-
huin”, señaló.

Los atractivos naturales de Tol-
huin continúan siendo su mayor 
fortaleza. “Todos los fueguinos sabe-
mos que es un lugar hermoso, tiene 
atractivos muy buenos, así que la 
gente lo busca. Mientras lo podamos 
seguir instalando a nivel nacional y 
de paso también a nivel internacio-
nal”, enfatizó.

Uno de los proyectos más espera-
dos por la comunidad turística local 
es la puesta en marcha de las ter-
mas, cuya apertura se encuentra en 
proceso tras haberse destrabado los 
obstáculos que habían demorado su 
desarrollo. “El proyecto y la apertura 
de las termas, el turismo es una par-
te que da muy buenos resultados en 
beneficios a la provincia, así que la 
puesta en marcha de las termas va a 
ser más que importante para todo el 
turismo provincial. Esto genera mu-
chas fuentes de trabajo, así que es-
peremos que luego de haber logrado 
destrabar estos temas que había con 
las termas, se realice un buen traba-
jo para ponerla en marcha”, expresó 

con optimismo.
En paralelo, otro avance desta-

cado es el de la confitería en la ex 
dulcería, cuya apertura está pre-
vista para esta temporada. Según 
observó, el proyecto se encuentra 
avanzado y podría concretarse an-
tes de fin de año. “Estaba prevista 

para esta temporada, así que pensa-
mos que lo estará dentro muy poco. 
No he tenido contacto con los em-
presarios, pero pasé este fin de se-
mana y ya está avanzado el trabajo, 
así que espero a ver si por ahí antes 
de fin de año esté en marcha”, con-
cluyó Raúl Moreira.
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LA JUSTICIA PIDIÓ LA EXTRADICIÓN DE 
EDGARDO KUEIDER Y SU SECRETARIA

La Justicia argentina avanza en 
su intento por traer al país al des-
tituido senador Edgardo Kueider y 
a su secretaria, Iara Guinsel Costa, 
actualmente detenidos en Paraguay 
bajo arresto domiciliario. La jueza 
federal Sandra Arroyo Salgado pre-
sentó un pedido de extradición ante 
las autoridades paraguayas para 
indagar a ambos en una causa por 
supuesto enriquecimiento ilícito y 
lavado de dinero, abierta en julio de 
este año.

Kueider y Guinsel Costa fueron 
detenidos en la frontera de Para-
guay mientras intentaban ingresar 
al país vecino con 200.000 dólares 
sin declarar, lo que les valió una 
acusación por contrabando de di-
visas en Paraguay. Desde entonces, 
ambos permanecen en un lujoso 
departamento de Asunción, donde 
cumplen arresto domiciliario. 

La jueza busca que los sospecho-
sos sean trasladados a la Argentina 
para declarar en el marco de la in-
vestigación local, que incluye va-
rios allanamientos y secuestro de 
dispositivos electrónicos en busca 
de pruebas.

En el exhorto internacional, la 
magistrada solicitó además que la 
justicia paraguaya permita el alla-
namiento del departamento donde 
residen Kueider y su secretaria. Este 
inmueble, que forma parte de un 
edificio equipado con piscina, gim-
nasio y otras comodidades, es tam-
bién objeto de interés judicial. 

La jueza quiere que se confis-
quen los teléfonos móviles que am-
bos tienen en su poder, los cuales 
no fueron incautados durante su 
detención en Ciudad del Este.

La causa que involucra al ex se-
nador comenzó tras una denuncia 
periodística de los medios Análi-
sis y El Disenso, que expusieron la 
existencia de tres departamentos en 
un edificio de lujo en Paraná, regis-
trados a nombre de Betail S.A., una 
empresa investigada por presuntos 
sobornos. Las expensas de estas 
propiedades, originalmente paga-
das por la firma, pasaron a figurar 
bajo el nombre de Guinsel Costa, 
quien trabajaba como empleada de 
Kueider en el Senado.

El Senado argentino destituyó a 
Kueider la semana pasada, tras el 
escándalo de su detención en Para-
guay y las crecientes sospechas de 
irregularidades financieras. Desde 
entonces, el ex legislador enfren-
ta acusaciones tanto en Argentina 
como en el país vecino.

En Paraguay, el proceso por con-
trabando de divisas podría exten-
derse hasta cuatro meses antes de 

El ex senador y su asistente, detenidos en Paraguay con 200.000 dólares sin declarar, enfrentan acusaciones de enriquecimiento 
ilícito y lavado de dinero. La jueza Arroyo Salgado busca indagarlos y allanar su residencia en Asunción.

ARRESTO DOMICILIARIO EN PARAGUAY

que la justicia local tome una de-
cisión sobre la extradición. Según 
las normativas vigentes, el país que 
solicita la extradición debe esperar 
a que se resuelva el caso judicial en 
el territorio donde ocurrió el deli-
to, salvo que las partes involucra-
das acuerden lo contrario.

El pedido de extradición fue 
enviado a la Cancillería argentina, 
encabezada por Gerardo Werthein, 
que debe transmitir la solicitud 
formal al gobierno paraguayo. Este, 
a su vez, deberá remitir el oficio a 
su sistema judicial, iniciando así el 
trámite correspondiente. 

Los tiempos de este procedi-
miento, marcados por la coordi-
nación entre ambos gobiernos, se-
rán determinantes para definir si 
Kueider y su secretaria enfrentan 
primero la justicia paraguaya o son 
trasladados a la Argentina.

Mientras tanto, la investigación 
sigue su curso, con Arroyo Salgado 
en busca de respuestas sobre el ori-
gen y destino del dinero involucra-
do. “La gravedad de las acusaciones 
y la cantidad de pruebas reunidas 
justifican la urgencia en obtener la 
extradición”, habría señalado una 
fuente judicial cercana al caso.
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MÁS DE 70 PERSONAS SE 
CAPACITARON EN CURSOS DE 
EMPLEO Y FORMACIÓN LABORAL

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante el acto de entrega de certificados 
a 78 vecinos y vecinas que finalizaron los 
cursos de empleo y formación laboral que 
dependen de la Secretaría de Economía y 
Finanzas. 

En instalaciones del CePLA-El Palo-
mar, la secretaria Oviedo entregó los cer-
tificados junto al equipo de Economía y 
Finanzas, el subsecretario Roberto Trujillo 
y el director de Empleo y Formación La-
boral Oscar Umfuhrer y acompañaron el 
concejal Nicolás Pelloli, la secretaria de 
Turismo Viviana Manfredotti, la secreta-
ria de Cultura y Educación Belén Molina 
y el secretario de Asuntos Malvinas Dan-
te Asili. “Nuestra misión es ser el área de 
la Municipalidad de Ushuaia que brinda 
servicios de capacitación y entrenamien-
to laboral a los habitantes mayores de 18 
años, apostando por un mayor bienestar 
económico, social, con la convicción de 
que todos somos capaces y entendemos 
la importancia de la revalorización de la 
cultura del trabajo”, sostuvo la titular de la 
cartera económica.

 Se entregaron certificados a quienes 
cursaron formación en hotelería con la 
capacitación como ‘Recepcionista de Ho-

SE REALIZÓ LA PRIMERA EDICIÓN 
DE “URBAN FLOW”

La Secretaría de Cultura del Gobier-
no de la provincia de Tierra del Fuego, 
AeIAS, junto con la Secretaría de Polí-
ticas para las Juventudes, realizó con 
gran éxito la primera edición de “Urban 
Flow” en el Centro Cultural Yaganes de 
la ciudad de Río Grande.

El evento constó de dos jornadas in-
tensivas destinadas a jóvenes interesa-
dos en las danzas urbanas y el freestyle. 
Comenzó con una clase intensiva de 
Street Dance a cargo de Jopy Mantegani, 
directora de cuerpo de danza de Nicky 
Nicole y continuó con la charla “Frees-
tyle como filosofía de vida” de la mano 
de Dybbuk, freestyler de la zona oeste 
de Buenos Aires, culminando con el Ci-
clo de batallas de freestyle.

El secretario de Cultura, Aureliano 
Rodríguez, destacó la participación de 
las y los jóvenes de la provincia, a la cual 
también se sumó un joven de la ciudad 
de Porvenir y remarcó que “seguro será 
la primera edición de varias, porque 
creemos indispensable generar estos 
espacios que no son solo de compe-
tencia, sino también de encuentro para 
que nuestras juventudes puedan expre-
sarse a través del arte”.

En este marco 16 jóvenes participa-
ron de la batalla de freestyle, presenta-

dos por el rapero fueguino Mono Warrio, 
evaluados por el jurado conformado por 
Hayami 2k, Dibu y Dybbuk. También se 
pudo disfrutar de música en vivo de la 
banda Mowband, la presentación artís-
tica del grupo de baile Three-C y de una 
intervención artística en graffiti.

Como resultado, el primer puesto de 
la batalla fue para “Tommel” quien ganó 
la grabación y producción de un tema, 
más la grabación del videoclip. El segun-
do puesto fue para “Kruz”, obteniendo la 
grabación y la producción de una can-
ción.

“Muy agradecido, estuvo muy bueno 
el evento, bien organizado y muy bueno el 
premio. Personalmente no escribo, pero 
voy a tomar el papel de experimentarlo” 
comentó Tommel y agregó que “estuvo 
genial que estén los chicos de Ushuaia y 
Tolhuin, haciendo todo más divertido”.

RÍO GRANDE

tel’ y ‘Servicios al Cuarto de Hotel’, forma-
ción en carpintería en los niveles inicial y 
avanzado, también en cocina y pastelería 
con los cursos de  ‘Ayudante de Cocina 
Nivel Inicial’, ‘Ayudante de Cocina Nivel 
Avanzado’, ‘Ayudante de Pastelería Ni-
vel Inicial’, ‘Ayudante de Pastelería Nivel 
Avanzado’.

Hubo un agradecimiento especial a 
todo el personal administrativo y a quie-
nes estuvieron al frente de las capacita-
ciones, entre ellos la licenciada Mariana 
Gegner, el oficial carpintero Victor Estra-
da, el técnico Darío Campos, el cocinero 
Jorge Adrián Pérez y las pasteleras Nancy 
Díaz y Daniela Rodríguez.

“En momentos en que el escenario 
aparece ante todos como un entramado 
de obstáculos, ingresar al mercado del 
trabajo representa un desafío para el que 
se debe estar preparado. La  Secretaría de 
Economía y Finanzas, a través de la Di-
rección de Empleo y Formación Laboral, 
brindan un abanico de posibilidades ha-
cía aquellas personas que se encuentran 
en la búsqueda de empleo, que requieran 
mejorar su puesto de trabajo actual o ini-
ciar su propio emprendimiento”, desta-
caron en el acto.

USHUAIA
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SE ESTRENÓ EL LARGOMETRAJE “AFONÍA”

Este largometraje es resultado de un 
esfuerzo colectivo que involucró a los 
alumnos del taller de Medios Audiovi-
suales de Casa de Jóvenes, dirigidos por 
el profesor y director de la obra, Joel 
Benítez. Se enmarca dentro de las ini-
ciativas de los Cursos de Formadores 
en Prevención del Suicidio, organiza-
dos por el Municipio de Río Grande en 
colaboración con la Asociación de Psi-
quiatras de Argentina.

Su estreno contó con la participa-
ción de autoridades municipales, con-
cejales, entidades públicas y privadas, 
así como un nutrido público que cele-
bró este hito del cine local.  Se destacó 
la presencia del Dr. Juan José Fernán-
dez, presidente del Capítulo de Suici-
dología de APSA, quien realizó entrega 
de Declaraciones de Interés Municipal 
y Provincial.

Al respecto, el subsecretario de Sa-
lud, Agustín Perez, aseguró que “las 
políticas públicas implementadas por 
la gestión municipal en relación al 
bienestar psicosocial han favorecido el 
desarrollo de herramientas orientadas 
al cuidado de la salud mental , con un 
enfoque comunitario y preventivo” y 
en este sentido, destacó que “este lar-
gometraje es prueba del compromiso 
de nuestros jóvenes y de cómo trans-
mitiendo un mensaje de esperanza y 
reflexión se visibiliza una problemática 

Se llevó adelante el pasado sábado 14 de diciembre en Cinemas 4. La obra, que refleja el talento de jóvenes fueguinos, aborda la 
importancia de la salud mental y del compromiso comunitario en pos de su cuidado. 

para fomentar la construcción de re-
des de apoyo donde prime la empa-
tía”.

Por su parte, el director del largo-
metraje, Joel Benítez expresó que “esta 
obra es muy personal para mí, ya que 
trata un tema que me toca profunda-
mente. Perdí a mi hermano por el sui-
cidio y siento que es crucial llevar este 
mensaje a quienes hoy están luchan-
do con su salud mental”.

Finalmente, el Dr. Juan José Fer-
nández, presidente del Capítulo de 
Suicidología de APSA, destacó que “es-
tamos trabajando desde hace dos años 
con el Subsecretario de Salud, Agustín 
Perez y su equipo en la prevención del 
suicidio. Desde APSA nos complace la 
actitud positiva que tomó al respecto 
la comunidad de Río Grande, su gran 
movilización para contener a la con-
ducta suicida desde sus comienzos, 
derivándola a un tratamiento adecua-
do”. Y en ese sentido, señaló que “el re-
sultado de todo este trabajo lo vemos 
expresado en AFONÍA y en su director 
Joel Benítez, que ha sintetizado en un 
largometraje el resumen de toda la ac-
tividad en los cursos realizados para 
esta comunidad”. Acompañaron el 
estreno: la presidenta del Concejo De-
liberante, Guadalupe Zamora; el con-
cejal Jonatan Bogado y el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro.

RÍO GRANDE

LLEGA LA 4° EDICIÓN DEL 
“MERCADO NAVIDEÑO” 

La propuesta se llevará adelante 
este fin de semana con ofertas increí-
bles para estas fiestas, shows en vivo 
y una amplia variedad de productos 
locales. El Municipio se prepara para 
una nueva edición de este gran paseo 
de compras el 21 y 22 de diciembre, 
de 10 a 21 horas, en el gimnasio Don 
Bosco.

En vísperas de las fiestas de fin 
de año, el Municipio de Río Grande 
se prepara para la cuarta edición del 
“Mercado Navideño”.

Dicho evento se realizará este sába-
do 21 y domingo 22 de diciembre, de 
10 a 21 horas, en el gimnasio del cole-
gio Don Bosco (Alberdi y Espora). Du-
rante el fin de semana, se contará con 
la participación de comerciantes, em-
prendedores y productores riogran-
denses que ofrecerán sus productos a 
precios accesibles en pos de cuidar la 
economía de las familias de nuestra 
ciudad.

RÍO GRANDE

RECONOCIMIENTO A MUJERES 
QUE SE CAPACITARON COMO 
SOLDADORAS Y CARNICERAS 

La secretaria de las Mujeres, Géne-
ros y Diversidades de la Municipalidad 
de Ushuaia, Alejandra Vuoto, encabezó 
la entrega de certificados de finalización 
de los cursos de formación laboral que 
permitieron a 18 vecinas de la ciudad 
capacitarse como soldadoras y carnice-
ras.

Estas instancias formativas, enmar-
cadas en el Programa Mujeres en Mar-
cha de la Secretaría, se realizaron en 
forma articulada con la Cámara de Co-
mercio, con el Centro de Empleados de 
Comercio de Ushuaia, con el mini mer-
cado Champita, con Paseo del Fuego y 

con Celentano.
Vuoto destacó que “fue una jornada 

muy linda en la que 18 vecinas recibie-
ron el certificado que acredita la adqui-
sición de conocimientos que les permi-
tirán desempeñarse en los oficios que 
eligieron, los cuales generalmente son 
ocupados por varones”.

“Fueron cuatro meses de capacita-
ciones teórico prácticas y se trató de la 
primera etapa de esta propuesta de for-
mación”, dijo la secretaria de las Muje-
res, ya que “año que viene vamos a se-
guir desarrollando estas capacitaciones 
para las vecinas de Ushuaia” finalizó.

Los vecinos podrán disfrutar de 
una amplia oferta navideña con 
stands de diferentes rubros como 
carnicería, pollería, verdulería, pes-
cadería, artículos de limpieza, dis-
tribuidora, panificados artesanales. 
Además, podrán adquirir los pollos 
de producción local de la marca RGA 
Alimentos.

A su vez, habrá espectáculos en 
vivo con temática navideña. La Or-
questa Municipal Kayen presentará 
la música de la Misa Criolla junto al 
grupo coreográfico Atahualpa, quie-
nes llevarán a cabo el tradicional y 
esperado espectáculo de Pesebre Vi-
viente.

También se presentarán números 
artísticos con De Caravana y Marcos 
Sánchez con canciones clásicas in-
ternacionales. Cabe destacar que, el 
domingo, la Banda Municipal estará 
a cargo del cierre del “Mercado Na-
videño”.

USHUAIA
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EL BANCO CENTRAL RECHAZARÁ 
BILLETES
La decisión del BCRA busca mejorar la seguridad de las transacciones y evitar el uso de billetes no auténticos. Es fundamental para 
los ciudadanos conocer cómo detectar si son falsos, ya que su circulación puede generar inconvenientes.

El Banco Central de la República 
Argentina (BCRA) confirmó la imple-
mentación de una medida que afecta-
rá a ciertos billetes en circulación en 
todo el país. Con el objetivo de mejo-
rar la seguridad en las transacciones y 
evitar el uso de billetes falsificados, se 
retirarán de circulación aquellos que 
no cumplan con las características de 
seguridad necesarias. A partir de esta 
nueva disposición, es fundamental 
estar alerta y saber cómo identificar 
los billetes falsos para evitar inconve-
nientes.

La medida se centrará especial-
mente en los billetes entre $500 a 
$20.000 que no cuenten con las me-
didas de seguridad adecuadas. Es cru-
cial que todos los ciudadanos sepan 
qué hacer en caso de encontrarse con 
un billete falso y cómo proceder para 
garantizar que sus transacciones sean 
seguras.

Qué billetes perderán su valor y 
cómo identificar los falsificados

Bajo esta nueva medida, los bille-
tes falsificados de las denominacio-
nes de $500, $1000, $2000, $10.000 y 
$20.000 dejarán de ser válidos. Esta 
medida busca mejorar la seguridad 
en las transacciones y evitar el uso 
de billetes falsificados que, al ser de-
tectados, no tendrán valor alguno. Es 
esencial estar informado sobre qué 
billetes son auténticos y cuáles no, 

ya que la circulación de falsificacio-
nes puede generar pérdidas tanto a 
quienes los reciben como a quienes 
intentan utilizarlos.

Las medidas de seguridad de los 
billetes

Para evitar caer en fraudes, es 
fundamental conocer las caracterís-
ticas de seguridad que poseen los 
billetes auténticos. Algunas de las 
principales son:

Marca de agua: Visible al trasluz, 
es una característica difícil de repli-
car.

Motivo de complementación 
frente-dorso: El diseño en el anverso 
y reverso se alinea al observar el bi-
llete a contraluz.

Microletra: Como por ejemplo 
“$500BCRA500BCRA” en la base de 
la silueta del yaguareté.

Hilo de seguridad: Incrustado 
dentro del papel, presenta efectos 
dinámicos y muestra la denomina-
ción.

Impresión calcográfica: Propor-
ciona un relieve perceptible al tacto.

Identificación para personas con 
capacidad visual reducida: Elemen-
tos que permiten a personas con 
baja visión identificar el billete.

Imagen latente: Se ve a través de 
una lupa o al inclinar el billete.

Tinta de variabilidad óptica: 
Cambia de color al inclinar el billete.

ACTUALIDAD

Qué hacer si te encontrás con un 
billete falso

Si descubrís que tenés un bille-
te falso, deberás acudir a un banco 
para entregarlo. El banco hará un 
acta con todos los detalles del bille-
te y lo enviará al Banco Central. Si se 
confirma que el billete es falso, per-
derá su valor, y el banco informará al 
depositante sobre el resultado.

EL MENSAJE DEL REPRESENTANTE 
DE COLAPINTO QUE GENERA 
ILUSIÓN

FÓRMULA 1

Jamie Campbell-Walter, uno de los 
representantes del piloto argentino 
Franco Colapinto, generó ilusión con 
un mensaje que compartió en las re-
des sociales en el cual indicó que están 
“trabajando duro”.

Jamie Campbell-Walter, uno de los 
representantes del piloto argentino 
Franco Colapinto, generó ilusión con 
un mensaje que compartió en las re-
des sociales en el cual indicó que están 
“trabajando duro”.

El manager británico respondió 
a un posteo en redes sociales por su 
cumpleaños agradeciendo y adelan-
tó que tiene “muchos mensajes sobre 
Franco y el año 2025”, a la vez que dijo: 
“Por favor, tengan paciencia, estamos 
trabajando duro entre bastidores, pero 
no podemos hacer ningún comentario 
en este momento”.

El futuro de Colapinto en la Fórmu-
la 1 es toda una incógnita, ya que no 
tendrá lugar en Williams en 2025 debi-
do a que la escudería británica ya ha-
bía confirmado al tailandés Alexander 
Albon y al español Carlos Sainz Jr.

Si bien sonó fuerte para Red Bull y 
Alpine, estas posibilidades parecen ha-
berse esfumado poco a poco.

Lo más posible es que Colapinto sea 
el piloto de reserva en Williams duran-
te el 2025, a la espera de asegurarse un 
asiento en la Fórmula 1 para el 2026.
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NUEVA MEDIDA DE FUERZA AFECTARÁ EL 
SERVICIO ESTE MIÉRCOLES

Un nuevo paro de trenes se llevará 
a cabo este miércoles 18 de diembre. 
La medida fue anunciada por el sin-
dicato de maquinistas La Fraternidad, 
será a nivel nacional y en reclamo de 
mejoras salariales. En tanto, los usua-
rios buscarán alternativas de trans-
porte para movilizarse durante la 
jornada, ante las complicaciones por 
la falta de servicio ferroviario. Por su 
parte, el Gobierno da los últimos pa-
sos para el cierre total de la empresa 
estatal DECAHF.

El gremio señaló la semana pasada 
que el gobierno de Javier Milei “des-
conoce” la inflación de septiembre 
y octubre porque ofrece “aumentos 
irrisorios” para noviembre, del 1%, y 
diciembre, del 2,5%, así como tampo-
co “reconoce el 46% perdido desde el 
inicio de la gestión”.

Con un breve video, el gremio de 
los maquinistas señaló que el “au-

mento salarial lubetario” propone 
“un 1% de aumento salarial, lo cual 
equivale a 2 chupetines diarios”.

Paro de trenes afectará al trans-
porte este miércoles 18 de diciembre

El secretario general del sindica-
to La Fraternidad, Omar Maturano, 
afirmó este martes que el paro de 
trenes previsto para mañana “es la 
única salida” que les queda, frente a 
un aumento salarial “irrisorio” ofre-
cido por el Gobierno a los maquinis-
tas ferroviarios.

Maturano explicó que el salario 
promedio de un maquinista oscila 
“entre $1.200.000 y $1.400.000” por 
lo que el aumento ofrecido por el 
Gobierno “representa 400 pesos por 
día”, y sostuvo: “Con eso no te com-
pras ni un alfajor”.

“Nos dan el 1% en noviembre y 
el 2,5% en diciembre y decidimos 

que es irrisorio, una dádiva”, contó, 
mientras que el salario de los con-
ductores de locomotoras “se dete-
rioró aproximadamente en un 46 
por ciento” en el último año.

En declaraciones a Radio Rivada-
via, Maturano aseguró: “Los traba-
jadores no queremos parar, el paro 
nos cuesta 60.000 pesos porque nos 
descuentan el día y, seguramente, 
perjudicamos a un montón de gen-
te, pero es la única salida que nos 
queda”.

Agregó que los delegados gremia-
les están “cansados de ir a las esta-
ciones de trenes a volantear y pegar 
afiches” y dijo que desde el sector 
sindical no tienen “la gran comuni-
cación del Gobierno, con trolls pa-
gos y fanáticos que hacen todo ese 
trabajo de denigrar al trabajador”.

Vale precisar que el paro de tre-
nes anunciado para mañana será la 

segunda medida de fuerza que se con-
crete en el mes de diciembre. El pasa-
do martes 3 los delegados gremiales 
también llevaron adelante una pro-
testa, que consistió en la reducción de 
la velocidad a la que se desplazaron 
las formaciones.

“Después de 90 días sin recibir una 
respuesta por parte de los funciona-
rios públicos, el sindicato La Frater-
nidad decidió llevar a cabo un paro 
de actividades total para el próximo 
miércoles 18 de diciembre, por 24 
horas, en todo el territorio nacional”, 
anunció el gremio en un comunicado.

La Fraternidad lanzó críticas tam-
bién contra la oposición y la calificó 
de estar “confundida” y “sin rumbo”, 
mientras “los trabajadores estamos y 
estaremos alerta custodiando los au-
ténticos valores y conquistas hereda-
das de nuestra doctrina y para el pue-
blo trabajador”.

MODIFICACIÓN EN EL TRÁMITE PARA OBTENER EL 
REGISTRO PROFESIONAL DE VEHÍCULOS
La nueva medida anula la exclusividad de otorgar carnets de la Asociación para la Educación y Formación de Trabajadores del 
Transporte de Pasajeros. De esta manera se habilita a cualquier proveedor capacitado y validado pueda

USHUAIA

 ofrecer formación profesional.
El Gobierno continúa su plan de 

desregulación económica y desburo-
cratización y, a través de la Resolución 
59/2024 de la Secretaría de Transpor-
te, dispuso la anulación de las normas 
que regían la capacitación de choferes 
del transporte automotor de pasaje-
ros bajo jurisdicción nacional. 

Según detallaron, la medida apun-
ta a promover un “nuevo esquema en 
materia de transporte caracterizado 
por el libre ingreso a la actividad, li-
bertad de contratación y una inter-
vención estatal limitada a brindar un 
servicio en condiciones de eficiencia y 
seguridad”.

En detalle, fueron derogadas la 
Resolución 16/1995 y la Resolución 
984/2006 que otorgaban la potestad 
exclusiva de la Asociación para la 
Educación y Formación de Trabajado-
res del Transporte de Pasajeros para 
el dictado de Cursos de Capacitación 
y Formación Profesional de Conduc-

tores de Transporte de Pasajeros. La 
medida se hizo efectiva tras la pu-
blicación en el Boletín Oficial con la 
firma del secretario de Transporte, 
Franco Mogetta.

El Gobierno desreguló la exclusi-
vidad para la formación de choferes 
de transporte público

Según detallaron en la Resolu-
ción, la medida sigue los lineamien-
tos establecidos en el Decreto de Ne-
cesidad y Urgencia 70/2023. “En tal 
sentido, se ha puesto en marcha un 
amplio programa de transformación 
del sistema nacional de transporte, 
tendiente a racionalizar la oferta de 
servicios, expandir las inversiones y 
disminuir los costos, en la perspec-
tiva de contribuir al incremento de 
la competitividad de la economía y 
al mejoramiento de la calidad de los 
servicios”, detalla la normativa.

De esta manera, el Gobierno ase-
guró que de esta manera “se promue-

ve un nuevo esquema en materia 
de transporte caracterizado por el 
libre ingreso a la actividad, libertad 
de contratación y una intervención 
estatal limitada a brindar un servi-
cio en condiciones de eficiencia y 
seguridad”. Así, la Resolución busca 
“dotar al sistema de transporte de 
herramientas flexibles que permitan 
la apertura máxima de la actividad y 
la posibilidad de que la capacitación 
y formación profesional de los con-
ductores del transporte automotor de 
pasajeros sea brindada por cualquier 
proveedor particular idóneo para tal 
fin, permitiendo así una amplia plu-
ralidad de prestadores a fin de elevar 
los estándares de calidad en materia 
de capacitaciones”.

Así, el Gobierno resolvió abrogar 
la “resolución 16 del 2 de agosto de 
1995 de la Secretaría de Transporte 
del entonces Ministerio de Economía 
y Obras y Servicios Públicos y la re-
solución 984 del 21 de diciembre de 

2006 de la Secretaría de Transporte 
del entonces Ministerio de Planifi-
cación Federal, Inversión Pública y 
Servicios”. Desde su publicación en 
el Boletín Oficial, queda anulada la 
exclusividad de la Asociación para 
la Educación y Formación de Traba-
jadores del Transporte de Pasajeros 
para el dictado de Cursos de Capa-
citación y Formación Profesional de 
Conductores de Transporte de Pasa-
jeros.

Además, la Resolución dio inter-
vención a la Agencia Nacional de Se-
guridad Vial “a fin de adecuar su mar-
co reglamentario a las previsiones de 
la presente resolución”. En esta línea, 
la agencia deberá revisar y ajustar el 
marco reglamentario vigente. Este 
organismo continuará siendo el en-
cargado de supervisar la seguridad 
y formación de conductores, en el 
marco del Sistema Nacional de Li-
cencias de Conducir para Transporte 
Interjurisdiccional.

USHUAIA

TRANSPORTE

PARO DE TRENES

El gremio de maquinistas de La Fraternidad anunció la medida en reclamo de mejoras salariales. Qué líneas estarán afectadas y 
qué pasará con el transporte durante la jornada.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

USHUAIA

EL CONSUMO DE CARNE VACUNA SE 
DERRUMBÓ EN NOVIEMBRE 
Según información recopilada por CICCRA, entre enero y noviembre el consumo de carne vacuna por habitante habría sido 
equivalente a 47,4 k/por año. ¿Cómo se movieron los precios ese mes?

El consumo de carne vacuna si-
gue sin despegar y en noviembre fue 
el equivalente a 2.038 millones de to-
neladas, resultando la caída del 10,1% 
respecto al mismo lapso de 2023. Este 
es el registro más bajo de los últimos 22 
años.

Así lo reflejó un informe reciente 
de CICCRA (Cámara de la Industria y 
Comercio de Carnes y Derivados de la 
República Argentina). Entre enero y no-
viembre de 2024, el consumo aparente 
de carne vacuna por habitante habría 
sido equivalente a 47,4 kilos/año, ubi-
cándose 11,1% por debajo del prome-
dio de enero-noviembre de 2023 (-5,9 
kg/hab/año). En tanto, el promedio 
móvil de doce meses hasta noviembre 
de 2024 habría quedado en 47,0 kg/
hab/año, registrando una baja de 12,4% 
interanual (-6,6 kg/hab/año).

Las exportaciones de carne vacuna 
siguen marcando máximos históricos

Sin embargo, en el sector sí se des-
tacó la exportación de carne que mar-
caron un nuevo máximo de 538 mil tn 
p.p, superando en 14,5% el registro de 
enero a octubre de 2023. En lo que res-
pecta al precio promedio por tonelada 
peso producto exportada desde Argen-
tina, en octubre se ubicó en 4.650 dóla-
res (con un promedio de 10.900 dólares 
en los casos de las ventas a los países de 
la UE y Brasil).

En la comparación mensual registró 

una leve corrección de 1,2%, producto 
principalmente de la menor impor-
tancia de los envíos a Israel, cuyo valor 
unitario es muy superior al promedio 
general. Pero, en la comparación in-
teranual resultó 8,4% mayor, consti-
tuyéndose en el segundo mes conse-
cutivo de mejora interanual, tras poco 
más de dos años en contracción.

A su vez, los ingresos por exporta-
ciones de carne vacuna fueron equiva-
lentes a 261,5 millones de dólares en el 
décimo mes del año. La combinación 
de menor cantidad y menor valor uni-
tario hizo que la facturación descen-
diera 7,7% con relación a septiembre. 
En cambio, en la comparación con oc-
tubre de 2023, mayor volumen y ma-
yor precio promedio se tradujeron en 
un incremento de 51,5% de los ingre-
sos por exportaciones. Los principales 
destinos de exportación siguen siendo 
China, Israel y EEUU.

En el acumulado de los primeros 
diez meses del año, la industria frigo-
rífica exportó un récord de 528,1 mil 
tn pp de carne vacuna. Con relación a 
enero-octubre de 2023 se verificó un 
incremento de 14,5% (+67,08 mil tn 
pp). Del total, los cortes congelados 
representaron 82,8%, los cortes fres-
cos, 16,5%, y las carnes procesadas, 
0,67%.

Cómo se comportaron los precios 
de consumo interno

ACTUALIDAD

De acuerdo al extenso informe, en el 
undécimo mes del año fueron los pre-
cios de los cortes vacunos los que regis-
traron una aceleración en su ritmo de 
crecimiento, con un alza promedio de 
2,8% mensual. El proceso fue liderado 
por el asado, cuyo valor promedio au-
mentó 4,6% en el mes. Luego se ubica-
ron, en orden descendente, los siguien-
tes cortes: nalga (3,6%), cuadril (2,7%), 
carne picada común (2,1%) y paleta 

(1,0%). Por su parte, la caja de hambur-
guesas congeladas incrementó su precio 
en 4,2%. Y el precio del pollo entero su-
bió 0,8%.

Por último, entre noviembre de 2023 y 
noviembre de 2024 en promedio el valor 
del kilo de los cortes vacunos relevados 
por el INDEC registró un crecimiento de 
114,8%, el ritmo más bajo en dieciséis 
meses. Y el precio del pollo entero exhi-
bió un crecimiento de 135,9% anual.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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